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местами порывы до 15-20 м/с, 

сильная гололедица, 
снежные заносы.
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Решить за 30 секунд

Самая длинная 
ночь

22 декабря – день зимне-
го солнцестояния.

В воскресенье будет самый 
короткий день в году и самая 
длинная ночь. С этого времени 

берет начало астрономическая зима.
В древние времена этот необычный день 

называли «солнцеворот». Люди представляли, 
что в определенные мгновения «рождается» 
великое Солнце.

Считается, что Солнцеворот имеет мощную 
энергетику. Это придает особую силу обрядам и 
ритуалам. Поэтому в этот день у разных народов 
было принято гадать на счастье и суженого.

С 22 декабря день пойдет на прибыль, а ночь 
– на убыль. Значит, света в повседневной жизни 
людей станет больше.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Уазики 

для лесничеств
Филиалы подведомственных учреждений Минпри-

роды Алтайского края получили 50 единиц техники и 
более 700 единиц оборудования. На эти цели в рамках 
национального проекта «Экология» было выделено 
70 млн рублей.

В «Алтайлес» и «Боровлянский лесхоз» направили малые 
лесопатрульные комплексы на базе УАЗ, колесные и гусе-
ничные тракторы, ранцевые лесные огнетушители, плуги, 
культиваторы, лесопосадочные машины, бороны, сеялки, 
кусторезы, корчеватели.

Самым мощным приобретением стал гусеничный бульдо-
зер за 8,8 млн рублей, его взяли еще осенью. В тот же период 
был запущен в работу трактор для лесовосстановительных 
мероприятий.

Финальная партия техники поступила в середине дека-
бря. 12 внедорожников поехали в разные лесничества для 
поиска «черных лесорубов». Два Уазика остались для нужд 
управления лесами. 12 малых лесопатрульных комплексов 
на базе УАЗ применят в учреждении «Алтайлес» для защиты 
лесов, их охраны и воспроизводства.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

9 кандидатов
19 декабря завершился прием документов от претенден-

тов на пост главы Барнаула. Как сообщил «АП» секретарь 
конкурсной комиссии, депутат городской Думы Сергей 
Струченко, всего зарегистрировано 9 кандидатов.

Последним документы подал пенсионер Владимир Бар-
суков. До этого комиссия приняла пакет документов от 
менеджера, члена Общественной палаты Алтайского края 
Артема Зерова и пенсионера Василия Часовских. Ранее был 
зарегистрирован Алексей Скосырский (ЛДПР).

Также документы подала депутат Барнаульской гордумы 
от КПРФ Елена Хрусталева. Четвертым кандидатом стал 
первый заместитель главы администрации города Вячеслав 
Франк. Кроме того, в числе претендентов – экс-гендиректор 
Барнаульского водоканала Сергей Шумов, бывший бизнесмен 
Алексей Шипунов и бывший глава регионального отделения 
«Партии Роста», предприниматель Андрей Крылов.

Светлана РУСИНА

Классы на карантине
В крае принимают меры по предупреждению массового 

распространения гриппа и ОРВИ. Полностью закрытых 
на карантин школ и детских садов нет, но есть закрытые 
классы и группы.

По данным Минобрнауки региона, в связи с заболеваемо-
стью ОРВИ в Алтайском крае закрыли 28 классов в 14 школах 
Барнаула, Алейска, Тогульского и Алтайского районов, а 
также 81 группу в 49 детских садах Залесовского, Петропав-
ловского, Заринского, Родинского, Табунского, Смоленского, 
Быстроистокского, Благовещенского, Мамонтовского, Коси-
хинского районов и Барнаула.

Карантин минимум на 7 дней вводят, если в одном классе 
или группе более 20% детей заболели гриппом или ОРВИ.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 3-8 м/с, 
на дорогах местами сильная 
гололедица.
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– Все решения приняты и ни-

каких изменений здесь нет. Новой 
пенсионной реформы не плани-
руется и даже не обсуждается. Не-
которые предложения Минфина 
относятся только к накоплениям, 
которые можно считать инвестици-
ями. И вопрос идет об их защите....  

– Такой отрасли, как перера-
ботка, ни в Советском Союзе, ни 
в новой России никогда не было. 
Мы создаем ее с нуля. Основные 
решения в целом приняты. Рабо-
тает федеральный оператор, более 
двухсот региональных операторов. 
Принята Территориальная схема об-
ращения с отходами. Но не хватает 
прямого общения с гражданами. 

Нужно показывать, где и что пе-
рерабатывается, захоранивается. 
Люди возмущаются росту тарифов. 
В сельской местности мусор никогда 
не вывозили: его просто вывалива-
ли в лесу. Но это тоже не порядок....  WADA

– Решения, связанные с допин-
гом, были приняты на прошлой 
Олимпиаде, теперь еще раз. Ни в 
одной правовой системе такого нет. 
Любое наказание должно быть ин-
дивидуальным. Если подавляющее 
большинство спортсменов чистые, 
почему они должны отвечать за 
чужие проступки? Решение WADA 
противоречит Олимпийской хар-
тии. Не должна команда выступать 
под нейтральным флагом, когда 
нет претензий к Олимпийскому 
комитету России. Решение опять 
носит политический оттенок.

...    С
– Да, экологическая ситуация в 

Сибири далека от благополучия. 
Что касается пожаров, то их было 
много в нынешнем году. В том числе 
в таких местах, тушить которые 
достаточно сложно. Как правило, к 
сожалению, все эти пожары носят 
рукотворный характер. Они явля-
ются результатом деятельности 
«черных лесорубов». Кроме того, 
и в быту люди жгут траву. Нужно 
работать с населением на этот счет....  31 

– В принципе, это логично. Как 
сделать и нужно ли делать сейчас 
в спешке – я не знаю. Некоторые 
работодатели уже объявили 31 де-
кабря нерабочим. Я могу только 
поприветствовать это решение.   ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
мокрый снег, метели, 
гололедные явления

22 декабря

23 декабря

30     
  
 2019 

Всего в Алтайском крае государственных 
жилищных сертификатов выдано на сумму 
более 62 миллионов рублей. В том числе их 
получили 19 семей из числа вынужденных 
переселенцев, а также 6 семей, выехавших из 
районов Крайнего Севера и приравненных к 
ним местностей.
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  СОБЫТИЕ .
Из народа – для народа

Р  
Каждый год на пресс-конферен-

цию главы государства собирается 
все больше журналистов. В этом году 
аккредитовано рекордное число – 
1895 человек. Среди них пятеро 
представляли Алтайский край. От 
газеты «Алтайская правда» –  автор 
этих строк Кристина Ливер, от те-
леканала «Катунь 24» – Владимир 
Токмаков и Алексей Шаульский, от 
информационного агентства «Ами-
тел» – Елена Маслова, от газеты «Ве-
черний Барнаул» – Лилия Болатаева.

То, что журналистов много, стано-
вится понятно уже в холле Центра 
международной торговли, где по тра-
диции проходит пресс-конференция. 
Там просто яблоку упасть негде. Во 
время пропуска в зал журналисты 
чуть ли не сносят друг друга. Сотруд-

ники охраны то и дело обращаются с 
просьбой уважать своих коллег и не 
устраивать давки: все успеют пройти.

В зал, где проходит пресс-конфе-
ренция, запрещено проносить еду, 
напитки и объемные сумки. Там 
категорически нельзя стоять в про-
ходах. Представители пресс-службы 
президента просят не толпиться, а 
находить свободные места. Иначе 
придется смотреть пресс-конферен-
цию с экранов телевизоров, установ-
ленных в холле.

– Если вам выпадает возмож-
ность задать вопрос, микрофон 
вы у меня из рук не вырываете, – 
проводит инструктаж сотрудница 
пресс-службы, отвечающая за наш 
сектор. – Кроме того, уберите все 
сумки под кресла, чтобы мне было 
удобно к вам подходить.

(Окончание на 3 стр.)

Большая пресс-конференция Владимира Путина: как 
журналисты пытаются задать вопрос, каким образом 
их призывают к порядку и что запрещено проносить в 
зал, где проходит мероприятие? 

Владимир Путин о...

19 декабря в Государ-
ственной филармонии 
Алтайского края прошла 
торжественная сессия 
АКЗС, посвященная 80-ле-
тию представительной 
власти в регионе.

В ней приняли участие де-
путаты и руководство крае-
вого парламента разных лет, 
представители районных и 
городских Советов депута-
тов, губернатор Алтайского 
края и члены правительства 
региона. Почетными гостями 
мероприятия стали члены Со-
вета Федерации, депутаты Госу-
дарственной думы и спикеры 
парламентов регионов России.Т  ̈

Государственную филар-
монию не случайно выбрали 
местом проведения юбилей-
ного торжества. В этом здании 
состоялась первая сессия Ал-
тайского краевого Совета депу-
татов трудящихся, избранного 
в 1939 году. Депутаты заседали 
в здании Государственной фи-
лармонии с 1940 по 1973 год. 
В то время там располагался 
драматический театр, а до 
революции – Народный дом. 
Первая сессия в этом здании 
прошла 7 – 8 января 1940 года.

Первые выборы в Алтай-

ский краевой Совет депута-
тов трудящихся состоялись 
24 декабря 1939 года. Именно 
от этой даты ведется отсчет 
истории представительной 
власти в нашем регионе. Тог-
да население региона избрало 
21 тысячу депутатов в состав 
местных Советов. Поэтому 1939 
год можно считать юбилейным 
не только для краевых, но и 
для депутатов органов мест-
ного самоуправления всех 
уровней.

Кстати говоря, в преддве-
рии юбилейного мероприятия 
торжественные сессии в честь 
80-летия представительной 
власти прошли практически 
во всех городах и районах края. 
Одновременно с этой датой от-
мечается и 25-летие с момента 

образования муниципальных 
Советов депутатов нового вре-
мени, и 25-летие законодатель-
ной власти в Алтайском крае.О  

В здании филармонии со-
бралось более 400 гостей – 
парламентариев, представи-
телей исполнительной власти 
и общественных деятелей. От 
лица депутатов действующего, 
седьмого созыва АКЗС к гостям 
обратился его председатель 
Александр Романенко.

– Отмечая 80-летний юби-
лей представительной власти, 
мы ставили целью подчер-
кнуть вклад в развитие края 
всех, кто работал и работает 
в представительных органах 

всех уровней, – сказал спи-
кер. – А это, без преувеличе-
ния, десятки тысяч человек. 
Достаточно напомнить, что 
до 1993 года в каждом созыве 
краевого Совета было по 200 
и более народных депутатов. 
А депутатов местных предста-
вительных органов и сегодня 
более 7 тысяч человек.

Александр Романенко побла-
годарил ветеранов депутатского 
корпуса разного уровня за чет-
кое исполнение наказов, тех, 
кто сейчас представляет инте-
ресы жителей края на уровне 
страны, за то, что голос региона 
остается слышен в столице, а 
исполнительную власть – за 
тесное сотрудничество.

(Окончание на 2 стр.)

Фото на память с Почетными гражданами Алтайского края.
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Александр Суриков, председа-
тель АКСНД 21 созыва, АКЗС 1, 2 
созывов:

– Я возглавлял два разных парла-
мента. Это последний Алтайский 
краевой Совет народных депута-
тов, когда в России уцелело только 
шесть таких Советов. Потом стал 
руководителем первого Законо-
дательного Собрания. В сложной 
политической обстановке мы при-
нимали Устав края, даже спорили 
в Конституционном суде РФ с фе-
деральной властью. Мы ясно пони-
мали, что все усилия депутатского 

корпуса должны быть направлены 
на улучшение жизни людей. У ны-
нешнего поколения депутатов та 
же задача – всегда быть нацелен-
ным на человека, на улучшение его 
жизни через развитие экономики 
региона.

Александр Назарчук, предсе-
датель АКЗС 2 созыва, АКСНД 
3, 4 созывов:

– Юбилей представительной 
власти – праздник не только для 
депутатского корпуса, но и для 
всех жителей края, которые их 

выбирают. Я 12 лет возглавлял 
краевой Совет народных депута-
тов и Законодательное Собрание 
региона. Горжусь тем, что при мне 
утверждены флаг, гимн и герб Ал-
тайского края. Это те символы, ко-
торые останутся в истории. Вместе 
с другими депутатами я горжусь 
тем, что в период безвременья в 
Алтайском крае сохранился малый 
Совет, и он продолжал готовить 
почву для полноценной работы 
представительной власти как за-
конотворческой. Алтайский край 
прошел действительно непростой 

путь. Я старался работать на совесть 
– не лаял из подворотни и не сво-
дил ни с кем счеты. И нынешнему 
составу депутатов парламента хо-
чется пожелать конструктивной, 
плодотворной работы. Надеюсь, 
что они будут голосовать не по по-
литическим мотивам, а сердцем.

Иван Лоор, председатель АКЗС 
5, 6 созывов:

– 80 лет – много или мало? Для 
Алтайского края, АКЗС и Совета на-
родных депутатов – это целая эпоха. 
Сменились несколько поколений 

депутатов и политический строй. 
Но их роль есть и будет – служение 
народу. Пусть это депутат сельского, 
районного, городского, краевого 
или федерального уровня. Только 
вместе, когда выстроена конструк-
тивная работа, когда интересы 
общества ставятся выше личных 
амбиций, мы можем добиться по-
ступательного развития общества. 
Депутат всегда должен помнить, что 
он представляет интересы избира-
телей, люди ему доверяют и цена 
ошибки в нашей работе слишком 
высока.

  МНЕНИЯ .

По новой 
схеме
В крае представили проекты по 
устойчивому развитию трех 
районов.

На днях ученые классического вуза 
презентовали стратегический проект 
«Устойчивое развитие сельских тер-
риторий Алтайского края в транс-
граничном пространстве». В работе 
участвовали представители разных 
отраслей: экономики, политики, биз-
неса, сельского хозяйства, туризма, 
также помогали студенты.

Три модельные стратегии на себе 
уже опробовали три района: Смолен-
ский, Советский и Алтайский.

– Наша цель – помочь муниципали-
тетам повысить инвестиционную при-
влекательность своих предприятий, 
поднять уровень жизни людей, нау-
чить грамотно использовать природ-
ные ресурсы, – говорит руководитель 
проекта, директор Международного 
института экономики менеджмента 
и информационных систем АлтГУ 
Степан Межов.

Уже есть первые результаты работы. 
Степан Межов продолжает:

– С биологами, географами, соци-
ологами получили ряд интересных 
решений ГИС-картографии. Хотим сде-
лать бизнес-навигатор для отражения 
данных на интерактивной карте края. 
Речь идет и об оценке земель с точки 
зрения климатических условий для 
выращивания зерновых культур. Также 
есть ряд предпринимательских работ, 
направленных на популяризацию биз-
неса,  обучение людей и развитие их 
компетенций.

В работу в следующем году смогут 
включиться другие муниципалитеты. 
Все, что требуется от людей, заинтересо-
ванность, желание развивать свои села.

Глава Советского района Александр 
Полковников уверен, что новая схема 
принесет свои плоды, и поэтому строит 
планы на будущее:

– Большое внимание мы уделяем 
аграрному сектору. Делаем ставку и на 
туристическое направление. Граничим 
с Алтайским районом и городом-ку-
рортом Белокурихой. Думаем создать 
туркластер, который объединит наши 
предгорные территории.

На очереди – вынесение стратегий 
на общественные слушания.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Сычевке вернули землю
«В нашем селе никак не решался вопрос рекон-

струкции стадиона, но мы слышали, что «процесс 
пошел» после подписания некоего важного доку-
мента. Расскажите об этом подробнее.

Ветераны села Сычевка, Смоленский район».

16 декабря глава администрации Сычевского сельсовета Ольга 
Богданова и директор регионального филиала «Россельхозбанка» 
Николай Бойко подписали договор дарения муниципалитету 
земельного участка площадью более двух гектаров, на котором 
расположен сельский стадион.

Из истории вопроса. Земли, на которых хозяйствовала ранее 
агрофирма «Изумрудная страна», входили в состав залоговой 
банковской массы. Предприятие-банкрот оказалось не в состо-
янии рассчитаться по кредитам. Вопрос возвращения участка 
селу встал очень остро. Ведь спорткомплекс, расположенный 
на земле, не принадлежащей муниципалитету, не попадал ни 
в одну из краевых программ реконструкции.

– Решение банка передать сельсовету имеет огромное значе-
ние для села, – рассказала «АП» глава сельской администрации 
Ольга Богданова. – На этом стадионе выросло не одно поколе-
ние сычевцев, здесь проходят наши культурные и спортивные 
праздники. В честь такого события состоялось торжество с 
участием творческих коллективов. Нам удалось войти в про-
грамму регионального Минстроя «Комфортная городская сре-
да», предусматривающую 1% финансирования проекта за счет 
муниципалитета и 99% – края, соответственно, это 30 тысяч и 
3 миллиона рублей. Планируем на эти деньги обустроить зону 
отдыха, тренажерный сектор, детские площадки. 

Подготовила Тамара ПОПОВА

Как расходуется 
плата за ТКО

«Хотелось бы узнать, сколько сейчас стоит 
вывоз мусора в селах Первомайского района. И 
на что идут деньги, которые жители платят 
за эту услугу?

Дмитрий Морозов, Первомайский район».

На вопрос ответил Никита Бобров, заместитель генерального 
директора компании «ЭКО-Комплекс»:

– Первомайский район относится к Барнаульской зоне. В ее 
селах стоимость услуги «Обращение с ТКО» составляет 43,97 
рубля в месяц с человека.

27,48 рубля уходит на транспортирование отходов; 6,96 рубля 
тратится на их захоронение на полигоне; 7,33 рубля составляет 
НДС и 2,2 рубля направляется на сбытовые расходы регопера-
тора, куда входит заключение договоров, работа с клиентами, 
выставление счетов.

То есть большая часть расходов регоператора связана с 
транспортированием ТКО до мест захоронения на полигоны, 
включенные в Государственный реестр объектов размещения 
отходов. Стоимость же коммунальной услуги «Обращение с 
ТКО» определяется исходя из тарифа и норматива, которые 
установлены Управлением Алтайского края по государствен-
ному регулированию цен и тарифов.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Почему мы так опасаемся 
гриппа

«Слышала, что в крае уже есть случаи заболе-
вания гриппом. Подскажите, через какое время 
после того как человек заболел, он может понять, 
что болен именно гриппом? Заразен ли он и почему 
мы его так опасаемся?

Мария Федорова, Солтонский район».

Отвечает главный внештатный специалист-эпидемиолог 
Ирина Переладова:

– Инкубационный период гриппа колеблется от нескольких 
часов до 4 дней, в среднем 2 – 3 суток. Заразным человек стано-
вится за 1 день до начала клинических проявлений заболевания. 
Больной максимально заразен первые 3 дня заболевания. В тече-
ние 7 дней способность выделять вирус постепенно снижается.

Повышенное внимание к профилактике и своевременному 
лечению гриппа заключается в высокой вероятности развития 
опасных для здоровья и жизни осложнений, среди которых наи-
более часто встречаются тяжелые бактериальные пневмонии, 
приводящие к летальному исходу. Внелёгочные осложнения 
гриппа – это бактериальные риниты, синуситы, отиты, трахе-
иты, вирусный энцефалит, менингит, неврит, радикулоневрит, 
поражение печени, миокардит, токсико-аллергический шок.

Чаще всего летальные исходы при гриппе наблюдаются 
среди детей младше двух лет и пожилых людей старше 65 
лет. Самой действенной профилактической мерой является 
вакцинация.

Подготовила Анна БОДАГОВА

Когда отключается элек-
тричество, человек оста-
ется словно без рук. И пока 
все покорно ждут, когда 
же загорится заветная 
лампочка, кто-то прикла-
дывает для этого макси-
мум усилий. Этих людей 
называют энергетиками, 
и завтра, 22 декабря, у них 
профессиональный празд-
ник. Р   

«В эту профессию если прихо-
дят, то остаются надолго», – уверен 
мастер службы подстанций Цен-
тральных электрических сетей 
Владимир Портновский. Его тру-
довая биография тому подтверж-
дение. Мужчина попал на работу 
случайно, когда только поступал 
в институт и больше ее не менял.

– Когда я пошел учиться, полу-
чилось так, что попал в больницу, 
– рассказывает он. – В итоге посту-
пить не удалось и пришлось куда-то 
временно устраиваться. Так я стал 
энергетиком. На два года уходил 
в армию, а когда вернулся, решил 
не менять профессию. И в конце 
концов остался в ней надолго.

Сейчас Владимир Егорович не 
стесняясь заявляет, что работа – 
его жизнь. Как-никак за плечами 
50-летний стаж. Он признается, 
что оглядывается назад и не чув-
ствует, что прошло уже полвека.

– Конечно, за эти годы много 
чего произошло. Были и проти-
воаварийные мероприятия, и те-
кущие дела, которые выполняешь 
ежедневно. Иногда приходилось 
работать сутками, когда оборудо-
вание выходило из строя, а людей 
как-то нужно обеспечить электро-
энергией. Но это рассказ не про ге-
роизм, он в другом месте, а для нас 
это обычный ежедневный труд.В  

Мастер службы подстанций 
вспоминает, что одно из самых 
тяжелых испытаний работа 

подкинула ему в 2017 году. Тогда 
в краевой столице массово начали 
выходить из строя высоковольт-
ные кабели. Город обеспечивали 

электричеством с помощью ди-
зельных генераторов, а бригаде 
Портновского приходилось вос-
станавливать электроподачу. На 
протяжении двух недель он с кол-
легами работал почти на износ.

– Совсем когда устал, идешь 
немного спишь. Через несколько 

часов просыпаешься, перекусыва-
ешь – и снова за работу, – вспоми-
нает мужчина. – А на улице еще 
и морозы стояли…

Сегодня такие глобальные 
внештатные ситуации возникают 
нечасто, но это не значит, что их 
совсем нет. Работая энергетиком, 
будь готов, что тебя могут поднять 
среди ночи, а порой и ни один раз.

– Случается, что по нескольку 
дней не бываю дома. И никогда не 

загадываю, где окажусь в конце 
рабочего дня: в теплой постели 
или в срочной командировке за 
полтысячи километров, – добав-
ляет Портновский.

Если не брать в расчет аварии, 
стандартный день энергетика 
проходит более размеренно и спо-
койно. Владимир Егорович в числе 
первых приходит на работу, чтобы 
успеть разгрести бумаги. После это-
го он отправляет заявку на ремонт 
оборудования и бригада выезжает 
на объект. Важно успеть закончить 
наладку до конца рабочего дня, ина-
че народ начнет негодовать.

– Люди о нас вспоминают, 
только когда остаются без света, 
– улыбается мужчина. – Да, мно-
гие относятся к нашей работе с 
пониманием, хотя есть и такие, 
которым трудно что-то объяс-
нить: ругаются, жалуются. Как 
будто непонятно, что стараемся 
мы для них.П  

Владимир Егорович уверен, что 
после 50 лет трудовой деятельно-
сти его уже сложно чем-то уди-
вить. А вот у молодежи, которая 
только пришла из училища, порой 
могут дрожать руки. Приходится 
учить, объяснять.

– Человеку, окончившему ин-
ститут, чтобы стать професси-
оналом, нужно проработать не 
меньше пяти лет. Это касается 
любой профессии. Но у нас ребята 
внимательные, спустя рукава не 
работают. Понимают, что на них 
лежит огромная ответственность, 
– считает Портновский.

Но основная часть коллектива 
уже имеет серьезный багаж опыта. 
Правда, 50-летним стажем пока 
может похвалиться только мастер 
службы подстанций. А на вопрос, 
есть ли у него какой-то секрет, как 
проработать столько лет и все еще 
с улыбкой приходить на работу, 
Владимир Михайлович пожимает 
плечами и отвечает: «Нужно про-
сто добросовестно выполнять свои 
обязанности. Вот и весь секрет».

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

С 80-летием представительной 
власти Алтайского края со сцены 
депутатов поздравил губернатор 
края Виктор Томенко.

– Сегодня в зале сидят люди, 
которые взяли на себя особую от-
ветственность, особую миссию, – 
сказал глава региона. – Работа АКЗС 
насыщена самой разнообразной де-
ятельностью. Она дает очень важ-
ные, нужные для края результаты 
не только в формировании стра-
тегических перспектив развития 
региона, а где-то и всей Сибири. 
И это не только большой, очень 
важный блок законотворческой 
деятельности, но и парламентский 
контроль, и взаимодействие с дру-
гими уровнями власти и местного 
самоуправления.

В рамках торжественного меро-
приятия Виктор Томенко вручил 
награды Алтайского края в связи 
с 80-летием представительной вла-
сти в регионе. Орденом «За заслуги 
перед Алтайским краем» II степени 
награждены председатель постоян-
ного комитета АКЗС по здравоохра-
нению и науке Александр Лазарев, 
заместитель председателя посто-
янного комитета АКЗС по аграрной 
политике и природопользованию 
Вадим Смагин.

Медаль «За заслуги перед об-
ществом» вручена председателю 
Алтайского краевого Совета на-

родных депутатов 21-го созыва, 
председателю Алтайского краевого 
Законодательного Собрания c 1994 
по 1996 год Александру Сурикову, 
заместителю председателя посто-
янного комитета АКЗС по правовой 
политике Сергею Писареву, руко-
водителю аппарата краевого пар-

ламента с 1997 по 2006 год Юрию 
Ильиных.

Медалью «За заслуги во имя сози-
дания» награждены председатель 
Крутихинского районного Совета 
депутатов Алтайского края Светла-
на Жданова, председатель постоян-
ного комитета АКЗС по экономиче-

ской политике, промышленности 
и предпринимательству Альберт 
Лунев, руководитель аппарата 
АКЗС с 1995 по 1997 год Николай 
Тарабаев.

В торжественной обстановке де-
путаты разных созывов получили 
также награды от полномочного 

представителя Президента Рос-
сийской Федерации в Сибирском 
федеральном округе, от Совета Фе-
дерации Федерального собрания РФ 
и АКЗС.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

  СОБЫТИЕ .

  ПРОЕКТ .

  АП ИНФО  .

  ЛЮДИ ДЕЛА .

Из народа – для народа

Да будет свет!

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
22 декабря – 
День энергетика
Уважаемые работники и ветераны 

энергетической отрасли!
 Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Наш регион обладает одной из самых протяженных в 

стране электросетевых структур. Развитию и модернизации 
энергетики в Алтайском крае уделяется огромное внима-
ние. Ряд новых подстанций не имеет аналогов в Сибири. В 
этом году в отрасль инвестировано около 4 млрд рублей. 
Это позволило ввести в строй энергокомплекс «Сибирская 
монета», усовершенствовать две ключевые подстанции – в 
Рубцовске и Барнауле, приступить к масштабной рекон-
струкции системы теплоснабжения столицы края.

Более 20 тысяч специалистов трудится в алтайской энер-
гетике. От вашего профессионализма и ответственности 
зависят безопасность и комфорт жителей региона, беспе-
ребойная работа объектов экономики и промышленности, 
транспорта и связи, социальной сферы, образования и 
медицины.

В этот праздничный день благодарим энергетиков и ве-
теранов отрасли за профессионализм, добросовестность, 
умение оперативно и слаженно действовать в чрезвычайных 
ситуациях, за огромный вклад в развитие экономики региона. 
Желаем вам и вашим семьям всех благ в жизни, крепкого 
здоровья, хорошего настроения, удачи! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

«М      
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(Начало на 1 стр.)

Александра Назарчука тепло встречали коллеги.Бывшие спикеры краевого парламента Александр Суриков (слева) и Иван Лоор.
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Благовещенские теннисисты играют вместе с родителями.

  В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.
До слёз

В Родино прошли мероприятия, 
посвященные памяти почетного 
гражданина района, ветерана Ве-
ликой Отечественной войны, заслу-
женного работника культуры РСФСР 
Андрея Цыбинова.

В работе краеведческой конфе-
ренции, приуроченной к 75-летию 
Победы над фашизмом, участвова-
ли и взрослые, и дети. Школьники 
представили исследования о судь-
бах земляков-фронтовиков. Ребята 
скрупулезно и бережно отнеслись 
к задаче: изучали письма с фронта, 
встречались и собирали воспоми-
нания ветеранов, родственников 
солдат, работали с документами в 
архиве. Многие моменты встречи 
тронули присутствующих до слез, 
рассказали журналисты газеты «Дело 
Октября».

Еще одним мероприятием стала вы-
ставка работ художников и любителей 
декоративно-прикладного творчества 
«Совесть, Родина, искусство и любовь». В 
ней приняло участие 45 мастеров, пред-
ставивших вниманию посетителей 328 
работ. Живопись традиционная и «выду-
вная», вышивка крестом, светильники из 
фоамирана… здесь были представлены 
самые разные техники и жанры. 

Так же в рамках мероприятий про-
шел традиционный конкурс чтецов.

Подарки 
вручат дома
В Шипуново новогодние елки 

пройдут в районе, в краевой центр 
школьников решено не везти.

Как объяснила журналистам газеты 
«Степная новь» председатель комите-
та по образованию администрации 
района Татьяна Виканова, решение 
не возить детей на Губернаторские 
елки в краевой центр принято в связи 
с участившимися случаями аварий 
на автодорогах.

Новогодние утренники для уча-
щихся с 1 по 4 класс школ района 
пройдут с 23 по 25 декабря в культур-
но-досуговом центре «Юбилейный». 
Для них силами артистов из РКДЦ, 
Центра детского творчества и школы 
искусств будет подготовлено театра-
лизованное представление «Новый 
год в кругу друзей, или Мышеловка 
для Деда Мороза». Детей ждут также 
хоровод у новогодней елки, игры, 
конкурсы, подарки от губернатора.

До первой 
звезды

В Немецком национальном рай-
оне завтра пройдет первая рожде-
ственская ярмарка.

В одном месте можно будет купить 
новогодние ели и украшения для них, 
продукты для праздничного стола 
от местных производителей и сель-
ского подворья, сувениры и подарки. 
Ярмарку проводят как раз накануне 
католического Рождества и плани-
руют сделать традиционной. Ждут 
и почетного гостя – генерального 
консула Германии в Новосибирске 
Петера Бломайера.

Для чего 
паспорт 

школьнику
В Поспелихинском районе школь-

никам не просто вручили паспорта 
– но и провели с ребятами круглый 
стол, и некоторые ответы на акту-
альные вопросы стали для школь-
ников открытиями.

Как правило, торжественное вруче-
ние паспортов в районе приурочивают 
к какому-либо из государственных 
праздников. В этот раз оно прошло 
в День Конституции Российской Фе-
дерации. Школьников, отметивших 
в декабре 14-летие, пригласили в По-
спелихинский филиал МФЦ вместе с 
родителями, рассказывают журнали-
сты газеты «Новый путь».

После приятной церемонии вру-

чения ребята и взрослые собрались 
за «круглым столом», где говорили о 
том, для чего нужен паспорт и почему 
так важен этот документ. Кое-какая 
информация для юных граждан Рос-
сии стала новой – не все, к примеру, 
знали, что с новым документом они 
с согласия родителей имеют право 
трудоустраиваться (при условии, что 
это не мешает учебе и не наносит вреда 
здоровью) и самостоятельно распоря-
жаться заработанными средствами.

Засветились
Настоящим новогодним подар-

ком для жителей села Северка Клю-
чевского района стало возобновле-
ние уличного освещения.

Глава сельской администрации Ан-
жела Мамукаева, комментируя собы-
тие для журналистов газеты «Степной 
маяк», подчеркнула, что освещение 
села она считала задачей приоритет-
ной с момента своего прихода на пост 
главы и рада, что решить ее удалось. 
Теперь на четырнадцати улицах села 
горят фонари – возле социальных объ-
ектов и на перекрестках.

На Кубок 
Деда Мороза
Юные теннисисты Благовещенки 

вышли на корт в парах с родителя-
ми.

В первом турнире среди семей на 
Кубок Деда Мороза приняли участие 
16 пар игроков. Юные спортсмены, 
воспитанники тренера Максима Бо-
рисова, играли в парах с папами, ма-

мами, даже дедушками! В преддверии 
турнира провели специальные трени-
ровки, чтобы взрослые вспомнили, а 
кто-то и научился держать ракетку. По 
возрастам участников не разделяли.

Как сказала журналистам район-
ного информационного центра Анна 
Пушкарева, участница соревнований, 
«это был сумасшедший азарт, дети вы-
кладывались по полной, они большие 
молодцы, нам, конечно, уже далеко 
до их уровня. Есть желание играть 
еще, может быть, в следующий раз мы 
сыграем командой родителей против 
наших юных спортсменов».

Первое место завоевали Егор и 
Сергей Вяткины. Настольным тенни-
сом в детско-юношеской школе района 
занимается 120 ребятишек. Все спор-
тивные секции в ДЮСШ бесплатны.

И непременно 
с ананасом!

Журналисты газеты «На земле ко-
сихинской» провели опрос среди 
жителей: какие блюда косихинцы 
чаще всего готовят для новогоднего 
стола?

Оказалось, в несомненных лидерах 
у жителей района острая закуска из 
рыбы хе, манты, салат с ананасами. Ча-
сто также готовят роллы, запеченного 
гуся, свиные ребра, мясо по-француз-
ски и голубцы. А вот холодец и бутер-
броды – гораздо реже, чем раньше.

Улов почти 
в 11 кг

Жителю райцентра Баево Федору 
Бабынину улыбнулась настоящая 
удача – он поймал щуку весом 10 кг 
800 г.

Рыбачил Фёдор Алексеевич на озере 
Лена. Хищницу поймал на жерлицу. Это 
первый столь весомый улов опытного 
рыбака (Фёдор Алексеевич к рыбалке 
пристрастился ещё в детстве). Прежде 
самой крупной добычей была рыба 
весом 5 кг 200 г, которую он поймал 
в 2018 году. Так что нынешняя щука 
– личный рекорд рыбака. Как сказал 
журналистам газеты «Голос хлебороба» 
Федор Бабынин, его излюбленными 
местами для рыбалки являются водо-
ёмы Баевского района – озера Лена и 
Мостовое, пруд в Верх-Чуманке.

Подготовила Оксана ИВАНОВА 
(фото из газеты «Родная сторона»)

Решить за 30 секунд

Пресс-конференция была назна-
чена на 12 часов по московскому 
времени. Однако в этот раз она на-
чалась на несколько минут позже. 
В начале первого часа в зал зашел 
пресс-секретарь Дмитрий Песков, 
который ведет мероприятие.

– Я надеюсь, вы все привели свои 
телефоны в беззвучный режим, – 
напоминает он. – Максимально в 
сжатом виде формулируем свои 
вопросы. Ждем президента России.«П , »

Как только Владимир Путин вхо-
дит – вверх взлетают сотни плакатов 
и табличек. Ими журналисты пы-
таются привлечь внимание главы 
государства. В этот раз на них были 
введены серьезные ограничения. За 
два дня до пресс-конференции ак-
кредитованные журналисты полу-
чили на электронную почту письмо 
с просьбой не использовать плакаты 
размером более формата А4 (210 х 297 
мм), так как это мешает работе фото-
графов и операторов.

Тех, кто проигнорировал просьбу, 
неудача ждала уже на входе в Центр 
международной торговли. Сотруд-
ники охраны отбирали все, что не 
соответствует формату: урны в зоне 
досмотра были забиты до отказа…

Как журналисты пытаются при-
влечь к себе внимание? По-разному. 
Одни приходят в ярких платьях, 
другие – в национальных нарядах, 
третьи – в специальных костюмах. 
Последних, кстати, в нынешний раз 
было значительно меньше. И это не 
может не радовать. Пресс-конферен-
ция первого лица страны все-таки 
серьезное мероприятие. 

Понятно, что каждый журна-
лист мечтает задать вопрос главе 
государства. В зале какая-то особая, 
невероятная атмосфера. Многие 
не могут усидеть на месте, вска-
кивают каждый раз, как только 
президент заканчивает отвечать 
на вопрос.

– Очень просим сидеть на месте, 
давайте друг друга уважать. Пожа-
луйста, сядьте, – в какой-то момент 
обращается Дмитрий Песков к жен-
щине в центральном секторе.

Впрочем, президент сам пытается 
призвать к порядку. В самом нача-
ле пресс-конференции журналист 
из Ленинградской области с места 
громко прокричал: «Область зава-
лена мусором. Дайте слово!»

– Сейчас мы сделаем исключение, 
но, пожалуйста, больше так не де-
лайте. Иначе начнется восточный 
базар и никакого диалога не полу-
чится, – сказал Путин строго, но 
вежливо. 

И в зале стало заметно спокойнее…

В
В этом году журналисты Ал-

тайского края хотели спросить 
у президента о решении пробле-
мы высоких тарифов на грузовые 
железнодорожные перевозки для 
сельхозтоваропроизводителей ре-
гиона. Но, к сожалению, задать во-
прос не получилось. Удачливее нас 
оказались коллеги из Республики 
Алтай. Корреспондент республи-
канской газеты попросила вос-
становить здание для школы № 
7, где детям преподают алтайский 
язык.

– Говорят, что на пресс-конфе-
ренции за тридцать секунд мож-
но решить вопросы, которые не 
решаются тридцать лет, – обрати-
лась наша коллега к Владимиру
 Путину.

Глава государства напомнил: 
алтайский язык относится к древ-
нейшим тюркским и нужно уде-
лять гораздо больше внимания 
изучению национальных культур, 
обычаев.

– Если в плачевном состоянии на-
ходится школа, тем более в которой 
преподают на национальном язы-
ке, это, конечно, недопустимо. Вы 
сказали – помогите восстановить. 
Обещаю, сделаем, – подчеркнул глава 
государства.  

Кристина ЛИВЕР

(Начало на 1 стр.)

  АП ИНФО .
С транспортом 

помогут
«Я – инвалид 1 

группы, онкологи-
ческий больной, ча-
сто приходится ез-
дить по больницам 
в район и город. Так 

как автобус в наше село не ходит, 
нанимаю такси. С маленькой пен-
сии отдаю 1,5 тысячи рублей, что-
бы пройти врачей в Ребрихинской 
ЦРБ, 5 тысяч – в краевом центре. 
Можно ли решить эту проблему?

Андрей Лель, Георгиевка, 
Ребрихинский район».

Отвечает заместитель главы 
администрации Ребрихинского 
района по социальным вопро-
сам Светлана Кашперова:

– Людям с инвалидностью пери-
одически требуется медицинская 
помощь, которую можно получить 
только в райцентре или Барнауле. 
За фельдшерско-акушерским пун-
ктом села Георгиевка закреплен 
автомобиль, и есть возможность 
транспортировки больного в ЦРБ по 
мере необходимости. Дело в том, что 
Андрей Андреевич не обращался с 
этим вопросом к заведующей ФАП 
Галине Николаевне Рау. Достаточно 
сообщить ей, на какое время назна-
чены прием врача или обследова-
ние. Что касается рейсового авто-
буса Ребриха – Георгиевка. На днях 
коллегиально в администрации 
района мы обсуждали проблему 
транспортного сообщения с сёлами. 
В связи с тем, что сельские маршру-
ты в большинстве своем нерента-
бельны и «возить воздух» убыточно 
для автотранспортного предприя-
тия, его представители предложи-
ли вариант заказного маршрута. 
Сельский совет принимает заявки 
от жителей, и в определенный день 
при наполняемости не менее 2/3 
посадочных мест автобус выйдет на 
маршрут. Согласно постановлению 
администрации района, к числу 
льготных категорий относятся в 
том числе инвалиды 1 и 2 групп. 
С поездками в краевой центр тоже 
проблем нет. В среднем пять рейсов 
в день идет на Барнаул из Ребрихи 
и через нее.

Подготовила 
Тамара ПОПОВА
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Финансовый управляющий Копцевой Веры Владимировны (09.09.1956 года рождения, уроженка 

с. Ульяновка Ключевского района Алтайского края, адрес регистрации: 658988, Алтайский край, Клю-
чевский район, с. Ключи, ул. Гагарина, д. 29, кв. 1) – Титов Сергей Витальевич, член Ассоциации «Меж-
региональная саморегулируемая организация арбитражных управляющих «Содействие», регистра-
ционный номер в сводном государственном реестре арбитражных управляющих 4972, действующий 
на основании решения Арбитражного суда Алтайского края по делу № А03-18103/2018 от 21.06.2019, 
сообщает о реализации на торгах 28.01.2020 в 14.00 следующего имущества должника единым лотом 
на электронной площадке – Электронная площадка Межрегиональная Электронная Торговая Систе-
ма (https://m-ets.ru/): сооружение, площадка асфальтобетонная (назначение производственное), об-
щей площадью 980 кв. м, расположенная по адресу: Алтайский край, Ключевский район, с. Северка, 
ул. Северная, д. 2-а, кадастровый номер 22:18:000000:0000:01:217:002:000045310:9001; здание склада за-
пасных частей (назначение – складское), общей площадью 91 кв. м, расположенное по адресу: Алтай-
ский край, Ключевский район, с. Северка, ул. Северная, д. 2-б, кадастровый номер 22:18:000000:0000:01
:217:002:000045330:0301; сооружение, мехтока (назначение производственное), общей площадью 19 кв. 
м, расположенное по адресу: Алтайский край, Ключевский район, с. Северка, ул. Северная, д. 2-в, ка-
дастровый номер 22:18:000000:0000:01:217:002:000045350:8001; здание склада (назначение складское), 
общей площадью 638,9 кв. м, расположенное по адресу: Алтайский край, Ключевский район, с. Север-
ка, ул. Северная, д. 2-г, кадастровый номер 22:18:000000:0000:01:217:002:000045340:0105; земельный уча-
сток, функционально обеспечивающий находящиеся на нем объекты (земли с/х назначения), общей 
площадью 312 390 кв. м, расположенный по адресу: Алтайский край, Ключевский район, с. Северка, 
ул. Северная, кадастровый номер 22:18:080102:0055. Общая стоимость составляет 229 905 рублей 90 ко-
пеек. Задаток на участие в торгах составляет 22 990 рублей 59 копеек. Шаг аукциона – 11 495 рублей 
30 копеек. Прием заявок на участие в торгах с 23.12.2019 00.00 до 24.01.2020 23.55 по времени ЭТП. Зада-
ток должен быть оплачен до 24.01.2020 и до подачи заявки на участие в торгах по реквизитам: Копце-
ва Вера Владимировна, ИНН 224802228968, р/сч 40817810902000195766, в Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк, к/сч 30101810200000000604, БИК 040173604. Заявка подается на русском языке и должна 
содержать: предложение о цене, наименование, организационно-правовую форму, местонахождение, 
почтовый адрес (для юрлица); Ф. И. О., паспортные данные, место жительства (для физлица); номер те-
лефона, адрес электронной почты заявителя, сведения о наличии/отсутствии заинтересованности по 
отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему, характере заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя, конкурсного управляющего, а также СРО арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой является конкурсный управляющий. Заявки на 
участие в аукционе подаются на сайте ЭТП в соответствии с требованиями, установленными ФЗ «О не-
состоятельности (банкротстве)», приказом № 495. Результаты торгов и допуска к участию в них подво-
дятся конкурсным управляющим и оформляются протоколом, размещаемым на ЭТП по истечении пе-
риода предоставления заявок. Победитель – участник, представивший в установленный срок заявку 
на участие в торгах, содержащую максимальную цену по сравнению с другими участниками. С даты 
определения победителя прием заявок прекращается. Продажа имущества оформляется договором 
купли-продажи имущества, который заключает арбитражный управляющий с победителем торгов. 
В течение 5 (пяти) дней с даты подписания протокола о результатах торгов арбитражный управляю-
щий направляет победителю торгов предложение заключить договор купли-продажи имущества с 
приложением проекта договора в соответствии с представленным победителем торгов предложени-
ем о цене имущества. Победитель торгов в течение 5 (пяти) рабочих дней с даты получения предложе-
ния арбитражного управляющего о заключении договора купли-продажи обязан подписать договор 
купли-продажи имущества. В целях настоящего порядка датой получения предложения о заключе-
нии договора купли-продажи победителем торгов считается срок не позднее 10 (десяти) рабочих дней 
с даты направления арбитражным управляющим предложения о заключении договора купли-прода-
жи победителю торгов. В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания указанного 
договора внесенный задаток ему не возвращается. В этом случае арбитражный управляющий обязан 
предложить заключить договор купли-продажи имущества участнику торгов, которым предложена 
наиболее высокая цена имущества по сравнению с ценой, предложенной другими участниками тор-
гов, за исключением победителя торгов. Оплата имущества осуществляется в течение 30 дней с даты 
подписания договора. Оплата имущества производится по следующим реквизитам: Копцева Вера Вла-
димировна, ИНН 224802228968, р/сч 40817810902000195766, в Алтайское отделение №8644 ПАО Сбер-
банк, к/сч 30101810200000000604, БИК 040173604. Расходы по государственной регистрации права 
собственности на объекты недвижимости и регистрацию перехода права собственности несет поку-
патель, их сумма не входит в цену договора.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ О ТОРГАХ ПО ПРОДАЖЕ ИМУЩЕСТВА ШВАРЦКОПФА В.А.
Организатор торгов – финансовый управляющий Волокитин Андрей Викторович (ИНН 222507491020, 

СНИЛС 036-843-55777), 656038, г. Барнаул, а/я 700, 493919493919@mail.ru, тел. 8-902-144-9338, Союз СРО 
«СЕМТЭК», ИНН 7703363900, адрес для корреспонденции: 129626, г. Москва, пр. Мира, д. 102, стр. 34, ком. 13, 
действующий на основании решения Арбитражного суда Алтайского края от 09.01.2019 по делу № А03-
17599/2018, сообщает о том, что торги, назначенные на 06.12.2019, не состоялись по причине отсутствия зая-
вок. Проводит повторные электронные торги в форме аукциона, с открытой формой предложений о цене, 
по продаже имущества Шварцкопфа Валерия Александровича (дата рождения: 02.03.1966, место рождения: 
Алтайский край, Локтевский район, г. Горняк, СНИЛС 126-551-039-40, ИНН 225600135600, место житель-
ства: 658421, Алтайский край, г. Горняк, ул. Миронова, д. 112). Лот № 1: Здание общей площадью 937,1 кв. м, 
кадастровый № 22:26:030102:1627, назначение: нежилое; земельный участок, категория: земли населенных 
пунктов, общая площадь 1865 кв. м, кадастровый № 22:26:030102:, РФ, Алтайский край, Локтевский рай-
он, г. Горняк, ул. Советская, д. 1-е, начальная цена – 5 256 900,00 руб. Шаг торгов на повышение – 5% от НЦ. 
К участию в торгах допускаются физические и юридические лица, подавшие заявку и представившие до-
кументы, указанные на www.ausib.ru. содержащую: а) обязательство участника соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении торгов; б) наименование, организационно-правовую форму, место 
нахождения, почтовый адрес, выписку из ЕГРЮЛ/ЕГРИП (юридические лица, предприниматели), Ф. И. О., 
паспортные данные, место жительства, документы, удостоверяющие личность (физические лица), учре-
дительные документы, свидетельства о регистрации и присвоении ИНН, номер телефона, адрес электрон-
ной почты; в) заверенный перевод на русский язык документов о регистрации юридического лица/пред-
принимателя (иностранные лица); г) документы, подтверждающие полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя; д) сведения о наличии, отсутствии, характере заинтересованности заявите-
ля по отношению к должнику, кредиторам, КУ, об участии в капитале заявителя КУ, Союза СРО «СЕМТЭК»; 
е) в установленных законом случаях – согласование уполномоченного органа/лица на совершение сделки; 
ж) документ, подтверждающий внесение задатка. Ознакомление с порядком оформления участия, переч-
нем и требованиями к документам на http://www.nistp.ru. В течение срока подачи заявок претендентам и 
участникам торгов предоставляется возможность ознакомления с документами выставляемого на торги 
имущества по адресу: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская, д. 10, кв. 5, в рабочие дни с 15.00 
до 17.00, по предварительному согласованию по тел. 8-902-144-9338. Задаток (10% от начальной цены) пере-
числяется до 04.02.2020 на счет должника: р/сч 42307810402132310469 ПАО «Сбербанк России» Алтайское от-
деление № 8644, БИК 040173604, к/сч 30101810200000000604, ИНН/КПП 7707083893/222443001. Получатель 
Шварцкопф Валерий Александрович. Шаг аукциона – 5%. К участию в торгах допускаются физические и 
юридические лица, подавшие заявку и представившие документы, указанные на www.nistp.ru. Заявки 
подаются с 9.00 23.12.2019 до 9.00 04.02.2020, предложения о цене – 05.02.2020 с 10.00 до 11.00 (здесь и далее 
время московское) посредством электронного документооборота на www.nistp.ru. Итоги торгов подводят-
ся 05.02.2020 в 11.00 там же. Победителем признается участник, предложивший наибольшую цену. Срок 
заключения договора купли-продажи имущества 5 дней с даты направления протокола об итогах торгов. 
Срок оплаты по договору купли-продажи не позднее 30 дней с даты его заключения на счет должника.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация 

Верх-Чуманского сельсовета Баевского района Алтайского края (инициатор проведения собрания) 
извещает участников общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:03:010201:14, расположенный: Алтайский край, Баевский район, с. Верх-Чуманка, на территории ад-
министр. Верх-Чуманского сельсовета, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 7 февраля 2020 г. в 11 часов 00 минут.
Место проведения собрания: Алтайский край, Баевский район, с. Верх-Чуманка,  ул. Набережная, д. 22-а.
Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земельного участка, образуемого в соот-

ветствии с проектом межевания.
4. Выбор уполномоченного представителя, имеющего право на совершение юридически значимых дей-

ствий от имени участников общей долевой собственности в отношении образуемого земельного участка.
5. Заключение договора аренды земельного участка, образуемого в соответствии с проектом межевания.
6. Исключение из ЕГРН временного земельного участка с кадастровым номером 22:03:010201:1551.
Заказчик проекта межевания: ИП глава крестьянского (фермерского) хозяйства Соколов Вадим Льво-

вич, адрес: 658510, Алтайский край, Баевский район, с. Баево, ул. Д. Бедного, д. 60, тел. 8-960-937-5636.
Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравченко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-

11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, а также представить предложения о дора-
ботке можно в течение 30 дней с момента выхода извещения по адресу кадастрового инженера: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Заказчик – Безбородов Павел Александрович: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Михай-

ловка, ул. Ленина, д. 82.
Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Кал-

манка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.ru, тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 22-15-13.
Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040501:259, находится в окрестностях села 

Михайловка Усть-Калманского района Алтайского края.
Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно в рабочее время в течение три-

дцати дней со дня опубликования настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калман-
ский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует направлять 
по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
об ознакомлении с проектом межевания земельных участков, выделяемых в счет земельных до-

лей из исходного земельного участка с кадастровым номером 22:36:000000:5. Заказчик работ: Русских 
Дмитрий Юрьевич (Алтайский край, Ребрихинский район, с. Рожнев Лог, ул. 30 лет Победы, д. 16, 
кв. 2). Кадастровый  инженер Саютин Алексей Ильич (658540, ул. Цветочная, 23-1, с. Ребриха, Алтай-
ский край, тел. 8-906-963-4388, аттестат кадастрового инженера 22-12-83, эл. адрес: saiytin.1980@mail.
ru). Ознакомиться с проектом межевания земельных участков можно по адресу кадастрового инже-
нера в течение 30 дней. Возражения относительно размера и местоположения  границ выделяемого 
земельного участка должны быть обоснованными и содержать сведения, определенные п. 13 ст. 13.1 
Федерального закона от 24.06.2002 № 101-ФЗ, и представлены кадастровому инженеру и в орган када-
стрового учета: ФБУ «Кадастровая палата» по Алтайскому краю.

УТОЧНЕНИЕ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
В извещении о проведении собрания о согласовании местоположения границ земельных участков с 

кадастровыми номерами 22:49:010001:905, 22:49:010001:908, опубликованном в выпуске № 231 (30112) от 
10.12.2019 на стр. 3, после слов «с. Песчаное, ул. С. Пигасова» следует читать: «с. Песчаное, ул. С. Пигасова, 25».

По истечении одного месяца со дня опубликования данного извещения будет проведено собрание 
пайщиков по утверждению списка невостребованных долей по адресу: Алтайский край, Краснощё-
ковский район, с. Маралиха, ул. Ленина, д. 1, в 10 ч. 00 мин.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Утерянный студенческий билет № 17-442, выданный КГБПОУ «ААГ» на имя Ефимовой 
Анны Александровны, считать недействительным.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
  ЧЕТЫРЕ ЛАПЫ .

Крошка енот и море хлопот

  ФЕМИДА.  СУЕВЕРИЯ? .   ЧП .
Нашла на чём 
нажиться

Бывший врач-эксперт фе-
дерального государственного 
учреждения «Главное бюро ме-
дико-социальной экспертизы» 
Заринска ответит в суде за взятку.

В сентябре 2019 года обвиняемая 
получила от жителя Кытманов-
ского района 15 тысяч рублей. За 
эти деньги она пообещала при-
знать мужчину инвалидом второй 
группы по общему заболеванию 
бессрочно.

Как сообщила «АП» помощник 
руководителя управления Следко-

ма РФ по краю Елена Коновалова, 
врач-эксперт полностью признала 
вину в инкриминируемом престу-
плении. Теперь уголовное дело в от-
ношении взяточницы направлено в 
суд для рассмотрения по существу. 
Для обеспечения гражданского 
иска следователь наложил арест 
на имущество обвиняемой.

Фальшиво-
монетчики 

оштрафованы
Индустриальным районным 

судом города Барнаула осуждены 
четыре фальшивомонетчика из 
Новосибирска и Новосибирской 
области. Они признаны вино-
вными в хранении, перевозке и 
сбыте поддельных банкнот.

Двое из преступной компании 
приобрели более 70 поддельных 
банковских билетов номиналом 
5 тысяч рублей. Изготовлены 
они были не на предприятии АО 
«Гознак», а в Барнауле и Новоси-
бирске.

Вчетвером мужчины приехали 
на автомобиле в Барнаул, где двое 
участников группы приобретали 
товары в различных торговых 
точках и местах общественного 
питания. Покупали что-нибудь 
примерно на 500 рублей. Распла-
чивались липовой пятитысячной, 
а сдачу получали настоящими 

деньгами. Приобретенный товар 
оставляли себе. Прибыль от сбыта 
подделок передавали двум другим 
участникам группы, которые впо-
следствии распоряжались ею по 
своему усмотрению.

Как рассказала «АП» помощник 
прокурора Индустриального рай-
она Барнаула Екатерина Кретова, в 
суде мужчины согласились с предъ-
явленным обвинением. Полностью 
признали свою вину. Они получи-
ли по 3 года условно. А вот штраф 
по 100 тысяч рублей каждому из 
них придется заплатить вполне 
реально. Приговор вступил в за-
конную силу.

Вот так 
схитрил

Полицейские задержали бар-
наульца, укравшего рабочий 
автомобиль, на котором он раз-
возил хлеб.

В октябре барнаулец позвонил 
своему работодателю в Новоси-
бирск и сообщил, что автомобиль 

«Газель», на котором он возил то-
вар, сломался. Водитель сказал 
собственнику машины, что оста-
вил ее в Топчихинском районе на 
стоянке около кафе, в четырех 
километрах от села Чистюнька. А 
сам уехал домой в Барнаул. Хозяин 
«Газели» приехал туда, чтобы за-
брать ее, но ничего не обнаружил. 
После этого написал заявление в 
полицию.

И полицейские выяснили, что 
машину похитил сам водитель. 
Спрятал ее на своей даче. Затем 
перегнал к своему знакомому во 
двор частного дома. «Газель» сто-
имостью около одного миллиона 
рублей он разобрал на запчасти. 
Часть из них продал за более чем 
500 000 рублей.

Сотрудники полиции изъяли 
раму и цельнометаллическую буд-
ку автомобиля, которые злоумыш-
ленник не успел сбыть.

В отношении мужчины возбуж-
дено уголовное дело. Ему инкрими-
нируется кража в крупном размере.

Теперь ему  грозит до 10 лет ли-
шения свободы. Но окончательно 
меру наказания определит суд.

Позарились 
на пихты

Полицейские с поличным за-
держали «черных лесорубов».

В двух километрах от села 
Верх-Слюдянка – в лесу – сотрудни-
ки уголовного розыска задержали 
троих мужчин. Они рубили пих-
ты. Договорились продать деревья 
местному предпринимателю.

Когда их остановили, они успели 
уже срубить 200 деревьев. Намере-
вались получить за них 20 тысяч 
рублей.

Общая сумма материального 
ущерба, причиненного лесному 
хозяйству, около 130 000 рублей.

В связи с незаконной рубкой 
лесных насаждений в крупном 
размере возбуждено уголовное 
дело. Также полицейские изъяли 
бензопилу и два топора.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Нам не страшен этот год
Существует много суеверий, которые касаются 
високосного года – 2020-го. Люди боятся, что такой 
год станет неудачным. Напоминаем, что суеверия 
не имеют отношения к науке. Тем не менее расска-
жем, что именно, по народному мнению, якобы 
запрещается делать в високосный год.                                               Ч  

•Устраивать свадьбу. Говорят, брак будет 
коротким и неблагополучным.

•Собирать грибы. Считается, что даже 
съедобные окажутся ядовитыми.

•Рассказывать о беременности – всем, кроме врачей, ко-
нечно. Да и планировать такое дело не рекомендуют. Дескать, 
порча и сглаз малышу обеспечены.

•Делать ремонт. Он станет недолговечным, а здание якобы 
пошатнется.

•Брать в долг. Это приведет к бедности.

•Пользоваться новым транспортом, в который раньше никогда 
не садились. В противном случае ждите неприятностей в пути.

•Планировать что-то серьезное на 29 февраля. Не свершится.

•Собирать вещи себе на похороны. Это совет пенсионерам. 
Не надо так делать, если хотите подольше жить.

•Консервировать овощи без святой воды. Не нальете ее – 
все взорвется или скиснет.

•Колядовать. Это занятие, как считается в народе, и без 
того притягивает нечистую силу. А в високосный год вообще 
жуть что начнется.

•Рассказывать о своих планах чужим. Ничего не сбудется, 
а удача повернется спиной.

•Продавать животных. Придет бедность, а остальная жив-
ность от чего-то пострадает.

•Разводиться. Если этого не избежать, отдайте в церковь 
новое полотенце, поставьте свечу Божией Матери и разводитесь 
на здоровье.

•Менять работу. Хуже будет.

•Переезжать на новое место жительства. Там ждут неудачи 
и проблемы.

•Строить баню. Будут болезни.

И все же желаем смотреть на мир с 
оптимизмом и верить только в другие – 
добрые приметы.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Погибли 
пятеро

Вечером 19 декабря на трас-
се в Алейском районе стол-
кнулись патрульный автомо-
биль и легковая иномарка. На 
месте происшествия погибли 
четверо полицейских и граж-
данский.

Как рассказали в пресс-служ-
бе ГУ МВД России по краю, 
авария случилась в 18.50 на 
автодороге А-322 между селами 
Урюпино и Красный Яр. Стол-
кнулись служебный автомо-
биль полиции и Toyota Fielder.

По словам старшего помощ-
ника руководителя следствен-
ного управления СК РФ по краю 
Людмилы Рязанцевой, по пред-
варительным данным, водитель 
автомобиля Toyota, совершая 
обгон, выехал на полосу встреч-
ного движения и столкнулся со 
служебным автомобилем.

В ВАЗе находилось пять со-
трудников полиции. Они были 
при исполнении, в форменной 
одежде. Четверо погибли, одна 
женщина госпитализирована. 
В иномарке один погиб, двое 
госпитализированы. На месте 
происшествия работали три 
бригады скорой помощи.

20 медиков Алейской ЦРБ бо-
ролись за жизни пострадавших.

«Наши специалисты срабо-
тали очень профессионально, 
проявили самые лучшие ко-
мандные качества. Хотел бы 
еще отметить, что на этой неделе 
поступило оборудование для ре-
анимационной, которое сразу же 
было задействовано этой ночью. 
Без него справиться с задачей 
было бы гораздо сложнее», – от-
метил главный врач больницы 
Александр Берестенников.

В настоящий момент состоя-
ние пациентов врачи оценивают 
как тяжелое. После стабилизации 
состояния будет принято реше-
ние об их эвакуации в Барнаул.

Анна БОДАГОВА, 
Светлана ЯКОВЛЕВА

Софа, сама того не желая, 
стала самым популярным 
енотом в Алтайском крае. 
Она и не подозревает, сколь-
ко шума поднялось в соци-
альных сетях по поводу ее 
судьбы. Сейчас животное 
привыкает к новой хозяйке 
Татьяне и брату по племени 
Тоше.А  

Татьяна Дядюк – волонтер из 
Рубцовского района – готова бро-
ситься на помощь братьям мень-
шим по первому сигналу. Кстати, 
так у нее появился первый енот 
по кличке Антон – Тоша. Она со-
всем не собиралась заводить такое 
животное, это была просто акция 
спасения.

– Его хотели отдать в контакт-
ный зоопарк, а для животных это 
совсем нехорошо, они там долго 
не живут, – говорит она.

Когда в соцсетях появилась 
информация о молодом еноте, 
условия содержания в зоомага-
зине которого посчитали непри-
емлемыми, знакомые позвонили 
Татьяне. Она уже подумывала взять 
Тоше подружку, чтобы ему не было 
скучно, а тут и случай подвернулся. 
Вдобавок страсти вокруг животно-
го стали накаляться, и она реши-
ла положить им конец, выкупив 
объект повышенного внимания.

Волонтер не дает оценку дей-
ствиям сторон, не ее это дело. Про-
сто считает, что живое существо не 
должно быть предметом чьих-то 
споров. На вопрос, действительно 
ли енот содержался в плохих усло-
виях, пожимает плечами: в обыч-
ных для зоомагазина. И в том, что 
зверушку отказались продавать 
претенденту, тоже ничего крими-
нального нет, появился реальный 
покупатель – да, та самая Татьяна.

Но домыслы не исчезают, по-
этому женщина согласилась по-
казать журналистам новое место 
жительства Софы.

С  
В Зеленой Дубраве семья Дядюк 

построила двухэтажный дом. 
Предполагалось, что старшее и 
младшее поколения будут жить 
вместе, но у молодых свое жилье. 
Супруг несколько раз в год уходит 
в море, и Татьяне было бы совсем 

одиноко в большом доме, если бы 
не кошки, собаки и вот теперь два 
енота. В заботах о такой ораве и 
проходит время.

У енотов отдельный высокий 
вольер, есть где поспать, полазать, 
поиграть. Мы вошли туда вчетве-
ром, и места хватило. Периодиче-
ски животных оттуда выпускают и 

они начинают общаться с другими 
обитателями и безобразничать. 
Восьмилетний Антон более солид-
ный, Софе всего полтора года, и 
она очень шустрая: то линолеум 
поднимет и порвет, то провода 
перегрызет.

При появлении гостей оба 
проявляют беспокойство: самец 

мечется из угла в угол, новая обита-
тельница забирается повыше и от-
туда наблюдает за происходящим, 
категорически отказываясь спу-
скаться вниз. Но любопытство пе-
ресиливает страх, и через какое-то 
время я чувствую, как мою коленку 
обнимают тонкие лапки. Не могу 
удержаться, чтобы не спросить у 
хозяйки, правда ли еноты любят 
полоскать предметы в воде.

– Сейчас сами все увидите, – 
улыбается Татьяна и приносит 
миску с водой и небольшим по-
лотенцем.

Первым подходит Антон. Пару 
раз плюхнув лапками, удаляется 
в угол. Софа деловито включается 
в процесс «стирки», демонстрируя 
свою старательность. Видно, что 
происходящее доставляет ей удо-
вольствие, а у гостей зашкаливает 
уровень мимимишности.Н  

Когда у волонтера появился 
первый енот, ей пришлось сесть 
за изучение специальной литерату-
ры, познакомиться с заводчиком. 
Одно дело – пристроить животное 
на время, другое – взять навсегда.

Содержать енотов непросто. 
Пищеварение – их слабое место. 
В рационе обязательно должны 
быть речная рыба, мясо, сыр. 
Каждый день хозяйка дает им 
по паре перепелиных яиц, в ме-
сяц выходит 120 штук. Рыбу тоже 
покупает, а вот куриное мясо 
свое. Семья держит небольшое 
хозяйство: кур и коз. А еще Софа 
любит виноград, Тоша – печенье.

Не обойтись без визитов к вете-
ринару. Енотам обязательно нужно 
делать прививки. Софа, кстати, 
чипирована, и, пожалуй, это един-
ственный чипированный енот в 
Алтайском крае.

Недавно Татьяне подарили 
большую двухъярусную клетку, 
в ней она планирует «выгуливать» 
енотов летом. Выпускать нельзя 
– убегут!

Потомства у енотов не будет. 

Татьяна – противник разведения 
диких животных в искусственных 
условиях. Они должны жить в есте-
ственной среде, убеждена женщи-
на. То, что люди поселяют енотов в 
квартирах, всего лишь дань моде. 
А за спросом следует предложение, 
появляются заводчики. На самом 
деле эти животные не одомашни-
ваются, просто рожденным в не-
воле без человека не выжить, вот 
и приспосабливаются. У Тоши, к 
примеру, серьезно заболел зуб, и 
он от боли укусил хозяйку, которая 
несла его к ветеринару. Следы на 
руке видны до сих пор, а Татьяна 
стала относиться к питомцу с не-
которой опаской.П  … 

На вопрос, что бы она посо-
ветовала тем, кто хочет завести 
енота, отвечает, что не нужно его 
заводить. Люди не понимают, на-
сколько сложно и затратно его со-
держать. А главное, готовы ли они 
брать на себя ответственность за 
судьбу животного.

Вообще, с ответственным под-
ходом к братьям меньшим в чело-
веческой среде дела обстоят плохо. 
Подтверждение тому – огромное 
количество бездомных собак и 
кошек, которые когда-то стали 
не нужны своим хозяевам. Но не 
лучше обстоят дела и с более эк-
зотическими вариантами. Люди 
особенно любят делать подарки 
с символами Нового года. Насту-
пающий год Крысы или Мыши 
(кому как нравится) наверняка 
наведет на мысль, а не преподне-
сти ли друзьям живой подарок: 
декоративную мышку, крыску или 
хомячка. Но мало кто подумает: а 
нужны ли они этим людям, или 
после праздника их десятками по-
несут в живые уголки (в лучшем 
случае)?

Вот и еноты. Они милые, но 
не игрушки. И Татьян на всех не 
хватит.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Звезды светят 
всем

ОВЕН. Загадайте 
желание, и оно вполне 
может осуществиться. 
Некоторые даже захо-

тят переехать ради работы мечты. 
Через друзей (или в их компании) 
кто-то может встретить свою лю-
бовь. И вообще это прекрасное вре-
мя для серьезных перемен.

ТЕЛЕЦ. Все хоро-
шо, если вы сумеете 
поладить с друзьями 
и коллегами. На время 

воздержитесь от дальних поездок. 
Но постарайтесь быть внимательнее 
при работе с документами. Зато дома 
давно пора приступить к предпразд-
ничным хлопотам.

БЛИЗНЕЦЫ. Удача 
будет с вами, если вы 
станете действовать 
не в одиночку, а в хо-
рошей компании. Но 

в поездках стоит быть осторожнее. 
Новые договора тоже пока лучше 
отклонить. Возможны встречи со 
старыми знакомыми.

РАК. Кто-то уже го-
тов праздновать, а вам 
приходится выполнять 
повседневные обязан-
ности. Тем не менее у 

вас тоже будет приподнятое настро-
ение и вы тоже надеетесь на счаст-
ливые перемены. Хорошо как-то 
отрегулировать свою личную жизнь.

ЛЕВ. Пока лучше 
много на себя не брать. 
Особенно воздержи-
тесь от неправильных 
суждений. Предново-

годняя эйфория не должна толкнуть 
вас к самообману, да и сил пока не 
так уж много. По возможности огра-
ничьте общение.

ДЕВА. В карьере ве-
роятны пробуксовки, 
но вас сейчас больше 
интересуют домашние 
дела. Некоторые стре-

мятся решить свой квартирный 
вопрос, но требуется бдительность, 
чтобы не ошибиться. Не стоит за-
бывать и про личные отношения.

ВЕСЫ. В последнее 
время вы придавали 
большое значение 
финансовой независи-
мости. Теперь пришла 

пора обратить внимание и на дом. 
Кто-то захочет украсить его к празд-
нику, других активно заинтересует 
здоровье пожилых родственников, 
третьи захотят познакомить роди-
телей со своим другом (подругой).

СКОРПИОН. Может 
произойти романтиче-
ская встреча с кем-то 
из прежнего окруже-
ния. Обрести хорошую 

физическую форму к празднику 
вполне вероятно через спортивные 
нагрузки. Отсидеться не получит-
ся – сейчас вы будете постоянно 
находиться в эпицентре событий.

СТРЕЛЕЦ. Снова 
просыпается дух уве-
ренности в себе. Все 
идет вам навстречу. 
Делайте то, что захо-

чется, но только не упрямьтесь и 
ни с кем не ссорьтесь. Сейчас вы 
можете укрепить свои служебные 
и финансовые позиции, приобрести 
удачные вещи и подарки.

КОЗЕРОГ. Вы на по-
роге благоприятных 
перемен, поскольку 
Юпитер – звезда коро-
лей – уже вошел в ваш 

знак. Позвольте себе немного рассла-
биться. Впрочем, может оказаться, 
что в вас, напротив, нуждаются и 
ждут вашего мудрого совета. В пер-
вую очередь стоит принять участие 
в судьбе своих близких.

ВОДОЛЕЙ. Вероят-
но, вы сможете завести 
полезные знакомства, 
но все же будьте разбор-
чивее – кто-то просто 

хочет вас использовать. Одиноким 
пока не стоит делать упор на поиски 
партнера – этим займетесь позже. 
Включитесь в благотворительность.

РЫБЫ. Перемены 
уже начались, и к ним 
надо приспособиться. 
Вы можете обрести 
влиятельных друзей 

и покровителей, но важно полнее 
демонстрировать свои таланты и 
способности. А еще берегите здо-
ровье, чтобы встретить Новый год 
бодрыми душой и телом.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

  ГОРОСКОП 
на 21 – 27 декабря .

Татьяна Дядюк: 
– Люди особенно любят делать 
подарки с символами Нового года. 
Наступающий год Крысы или 
Мыши (кому как нравится) на-
верняка наведет на мысль, а не 
преподнести ли друзьям живой 
подарок: декоративную мышку, 
крыску или хомячка. Но мало кто 
подумает: а нужны ли они этим 
людям, или после праздника их 
десятками понесут в живые 
уголки (в лучшем случае)?

“Татьяна Дядюк: 
– Люди особенно любят делать 
д Н д

В вольере Софа чувствует себя 
в безопасности.


